

# Catalonia Qualitat propone medidas urgentes por la crisis de la fruta dulce

**La sobreproducción de este año está provocando una caída de los precios en origen**

**La entidad pide que diferentes 'conselleries' trabajen en campañas de promoción**

**Exigen que se reforme urgentemente la OCM de frutas y verduras**

■ LLEIDA

L.M.

Catalonia Qualitat, la Associació Catalana d'Organitzacions Productores de Fruita, ha propuesto una serie de medidas urgentes para afrontar la crisis que sufre el sector de la fruta dulce catalana.

Concretamente, la sobreproducción de melocotones, peras y nectarinas durante la actual campaña está provocando una reducción de la demanda por debajo de la oferta y una acumulación de fruta en las centrales, además de una caída de los precios en origen. Como ejemplo, la organización señaló que el melocotón rojo del calibre +67 cotiza actualmente en Mecolleida a 30 céntimos el kilo, 10 céntimos menos que en el 2004. La nectarina blanca del calibre +67 también ha pasado de los 40 céntimos el kilo del año pasado a los 30 de este año, al igual que la nectarina amarilla + 67 que ha bajado de 80 céntimos a 40.

Además de exigir un cambio estructural en el sector a largo plazo, Catalonia Qualitat, que

se entrevistó este jueves con el Departament d'Agricultura, Ramaderia i Pesca, pidió el apoyo y compromiso del departamento para llevar a cabo estas acciones que la organización ha agrupado en diferentes ámbitos de actuación: producción, distribución, administración y comercio internacional.

## Acuerdo estratégico

Joan Panadés, director gerente de la entidad, explicó que es "necesario promover un acuerdo del sector productor catalán para limitar el acceso a productos de bajo calibre o calidad". De esta forma, se evitaría que la fruta "de alta calidad se viera afectada por la sobreproducción".

Por otra parte, Panadés también apostó por "incrementando los porcentajes máximos de retirada permitidos e impulsar el concepto de retiradas preventivas en campo, ya que actualmente, debido a la situación de crisis, el payés no puede hacerse cargo de los costes de recogida, manipulación o transporte".



La rueda de prensa se llevó cabo en la sede de Catalonia Qualitat

Respecto a la distribución, Catalonia Qualitat reclama a la Administración que se empiece a trabajar conjuntamente con los diferentes canales para que "se lleve a cabo una campaña de promoción activa de los productos autóctonos".

Panadés destacó que estrategias como ésta se han puesto en funcionamiento en otros países como Italia, donde la semana pasada se firmaron acuerdos en la Emilia Romana para que los productores y distribuidores trabajen conjuntamente en campañas de distribución amparadas por Administración.

En este sentido, Catalonia Qualitat reivindicó una implicación de Agricultura, Comercio y Salud para lanzar con-

jointamente campañas de promoción de la fruta catalana en todo el territorio.

Además, la organización de productores de fruta pidió que la Administración catalana ayude a los payeses a minimizar los costes de producción. Como ejemplo, el director gerente de la entidad señaló que en otros países europeos las ayudas para la producción integrada están a los máximos que establece la producción europea, de prácticamente 900 euros por hectárea, mientras que en Catalunya estas ayudas están limitadas a 153 euros por hectárea en el caso de cultivos de fruta de semilla y a 198 euros en el caso de cultivos de fruta de piñón.

## OCM

Por otra parte, Catalonia Qualitat cree que es urgente reformar la legislación de la Organización de Comercio Mundial referente a las frutas y verduras.

En este sentido, la organización ha pedido al Parlamento Europeo que se intensifiquen los mecanismos para gestionar situaciones de crisis graves y que la fruta esté dentro de la lista de productos sensible en las negociaciones de la Organización Mundial de Comercio.

Además, la entidad demanda que haya reciprocidad en las relaciones comerciales entre países y denunció el excesivo liberalismo en los intercambios comerciales con terceros países.

"La administración tiene que garantizar la sanidad exterior de los productos que entren a Catalunya para que cumplan los mismos niveles de exigencia que los productos autóctonos", apuntó Panadés.

## "Los altos costes de producción franceses tienen la culpa"

■ LLEIDA

L.M.

Los productores de fruta dulce de Lleida afirmaron esta semana que los bajos precios de las nectarinas y los melocotones de Ponent se deben a los reducidos costes de producción y a la buena cosecha de este año.

El sector respondía así ante las acusaciones vertidas por Ecopeche, la organización francesa de productores de nectarinas y melocotones, quien la semana pasada denunciaba en un comunicado el bajo precio de la fruta española.

Según Ecopeche, es sospechoso que un kilo de melocotones o nectarinas se pueda comprar por menos de un

euro en algunas grandes superficies españolas. En Francia, continúa esta asociación, producir un kilo de estas frutas cuesta al menos 1,25 euros.

Para Ecopeche, es el consumidor quien "en último término saldrá perjudicado por que los bajos precios van en decremento de la calidad".

Según Josep Antoni Ortiz, presidente de JARC en Lleida,

el problema de los productores franceses es que "sus costes de producción son demasiado altos".

Como ejemplo, Ortiz señaló que el salario de un temporero en Francia puede alcanzar los 18 euros la hora, mientras que en Lleida es de seis euros. "Con estos precios es normal que tengan que vender tan caro".

Ortiz, quien rechazó ha-

blar de guerra de productos, recordó que cada año "los agricultores franceses hacen dumping en Catalunya inundando nuestro mercado con sus excedentes de manzana y nosotros no podemos hacer nada".

Por su parte, Joan Ripoll, director de Asofruit, se mostraba sorprendido por las declaraciones de Ecopeche y señalaba que "lo más fácil es culpar al país vecino".

Ripoll recordaba que "estamos en un mercado donde se funciona por la ley de la oferta y la demanda. Aquí no podemos hablar de competencia desleal porque todos cumplimos las mismas normativas europeas".

Ripoll explicó que este año "volveremos a exportar, como siempre, a toda Europa y países terceros como Brasil".

La organización de productores franceses de melocotón y nectarina Ecopeche denun-

ció esta semana las "prácticas comerciales intolerables" de "ciertas" cadenas de tiendas de descuento por los bajos precios a los que venden fruta española.

Ecopeche subrayó en un comunicado que la calidad tiene un precio y la guerra de precios no presenta ventajas para el consumidor porque se hace en detrimento de la calidad.

La asociación explicó que el precio de producción del melocotón y la nectarina en Francia es de 1,25 euros el kilo, y que algunas cadenas de supermercados venden la mercancía española a menos de un euro el kilo.

Los productores indicaron que el precio para el consumidor ha dado un bajón del 20 al 25 por ciento respecto al pasado año.

Para la campaña 2005 la cosecha de fruta de hueso en Ponent alcanzará las 217.298

toneladas (un 23,7% más que en el 2004), de las que 60.949 corresponden a melocotón; 99.444 a pavia y 56.905 a nectarina.

Catalonia Qualitat mantiene como buena la previsión de 277.200 toneladas de melocotón y nectarina. Por lo que respecta a España, el resto del Valle del Ebro -La Rioja, Navarra y Aragón- y Extremadura también confirman las primeras previsiones de 385.600 y 109.100 toneladas respectivamente, mientras que Murcia y Valencia realizan una corrección al alza de los datos con un incremento del 6,1% (244.000 toneladas) la primera y del 7% (38.100) la segunda. Andalucía prácticamente no varía con un ligero descenso del 0,8% al situarse en las 92.400 toneladas.

Europa producirá un 1,5% más de melocotón y nectarina que en el año 2004 hasta contabilizar las 4.014.700 toneladas. Italia, principal productor europeo, corrige sus datos al alza en un 4,3% alcanzando las 1.629.800 toneladas por la subida del melocotón rojo. Grecia bajaría a 813.000 toneladas y Francia subiría sus previsiones con 414.200 toneladas.

■ JARC: "El salario de un temporero en el país vecino puede alcanzar los 18 euros la hora y aquí está en seis"

■ Asofruit: "Aquí no podemos hablar de competencia desleal, todos cumplimos la misma normativa"

■ La cosecha de fruta de hueso en Ponent alcanzará las 217.298 toneladas, un 23,7% más que en el 2004